

ECOLE PUBLIQUE HENRI DES A CHICHE , CONSEIL D'ECOLE DU 14 mars 2019

Personnes présentes :

Monsieur Le Maire, Mr GIRARD DDEN, Mme TURPEAU, adjointe au Maire, Mr Mary adjoint au Maire, Mr BOUSSARD Conseiller municipal, Madame CHARRIER , Madame GATARD , Madame BRUNAUT- PROT, Madame TAPHANEL, Madame PETIT , enseignantes., Mme CLOCHARD, Monsieur MERCERON, Mr BAUMULLER, Mr BLEUZE, Mr BIONNIER, parents d'élèves

Excusés : Monsieur Mirval IDEN , Madame DELIME, Madame GROLLEAU, enseignantes , Mrs GIRARD et DUCAROY, parents.

I. VIE DE L'ECOLE

• **(BASED) :**

- Mme Jarry , Psychologue scolaire tél : 05 49 65 18 25
- Mme Dominique Beaujeault-Gris , maître E
- Mme Léonard, maîtresse G

Maîtresse supplémentaire : cela doit permettre de travailler autrement. Cela nécessite un accompagnement important de toute l'équipe. Cela fait six ans que nous avons ce dispositif.

APC le mardi de 16h 30 à 17 h 30 et le lundi pour Mme Delime mais pas la semaine qui précède les vacances. Décloisonnement pour l' allemand en CM le jeudi de 14 h 15 à 15 h. Les GS sont avec Mme Taphanel (découverte du monde) et les CP avec Mme Gatard (compréhension orale)..

II -Activités pour 2018-2019

Notre thème cette année est l'eau.

-projet classe de mer à St Hilaire de Riez pour les maternelles et les CE (du 12 au 14 juin)

--Pescalis pour les GS CP CM le mardi 21 mai

-le Cébron pour les CM le 21 juin

-île d'Aix en GS CP le 6 juin

USEP :

Les élèves de maternelle rencontrent les copains de l'école de La Chapelle St Laurent .

Les maîtresses des GS CP et des CM proposent à leurs élèves des activités sur une demi-journée.

L USEP propose aussi : athlétisme, basket, hand, jonglage, gym, hockey, kinball, lutte, randonnée et orientation lors des journées à thème le mercredi et le samedi .

Activité piscine :

- du 19 novembre au 1 février pour les GS CP CM .
- en mai et juin 2018 pour les CE.

Classe de maternelle :

- Les petits sont allés au théâtre de Bressuire voir « traces » jeudi 13 décembre.
- Rencontre USEP le 22 novembre à Chiché.
- Participation « au printemps des maternelles dans le cadre de l'Usep.
- Rencontre avec Sylvie de la bibliothèque et découverte de nouveaux livres en période 3.

Classe de GS-CP :

- Animations sur le thème du trajet de l'eau domestique en décembre et le 14 février. : Anne Vasseur, de l'association Sèvre Environnement est intervenue en classe pour expliquer d'où vient l'eau du robinet et ce que deviennent les eaux usées.

-Les GS CP participeront au P'tit tour USEP à Mauzé Thouarsais mardi 28 mai et au printemps des maternelles à Clessé avec les PS et MS de notre école lundi 24 juin.

Classe des CE

- Les élèves sont allés au théâtre de Bressuire voir « La forêt ébouriffée » jeudi 29 novembre.
- **concours académique de calcul mental** du 28 janvier au 8 février 2019
- semaine des maths** avec un défi par jour.
- **correspondance épistolaire** avec une classe de CE2 d' Indre et Loire. Productions d'écrits, questionnements, développement de la curiosité envers l'autre, ses intérêts.....
- **carte** de voeux 2019 envoyée à un proche de l'enfant .
- Sortie prévue à la bibliothèque de Chiché, avec la classe.

Classe des CM :

- 2ème animation sur le thème de l'**eau** animée par Anne Vasseur, de Sèvre Environnement : les élèves ont appris le trajet des eaux usées, de nos maisons, jusqu'aux rivières.
- 4 séances de **taekwondo** avec Ali Goktas, intervenant.
- Sortie sur Niort le vendredi 11 janvier avec participation à une demi-journée autour du taekwondo (5 ateliers tournants) et **visite guidée de Niort** pour comprendre le rôle de la Sèvre.
- Travail autour de la poésie : **écriture de haïkus**, recopiés sur des cartes postales envoyées à des proches des élèves et rencontre avec **Jean-François Mathé, poète**, durant l'après-midi du vendredi 8 février.
- Participation au "**Parlement des enfants**" : rédaction d'une loi par les élèves autour de la thématique "Du bon usage du numérique". Rencontre avec le **député Jean-Marie Fiévet** le vendredi 8 mars au matin. Explication du rôle d'un député, en complément d'affiches envoyées par l'Assemblée nationale et étudiées en classe.
- échange épistolaire avec une classe de sixième en anglais.

Et pour toute l'école :

- Journée de Noël le vendredi 14 décembre, avec ateliers "cuisine" et "bricolages de Noël", terminée par le spectacle offert par la SEP en soirée.
- Spectacle de Noël offert par la mairie le vendredi 21 décembre après-midi.
- Pour ce **spectacle** financé par la mairie, nous souhaiterions arrêter cette formule , en commun avec le privé et utiliser l' argent autrement. Affaire à suivre.

A venir :

- Matinée "Poisson d'avril", sur le thème de l'eau le lundi 1er avril.
- Semaine de la maternelle et portes ouvertes de l'école où les parents sont invités à assister à des temps en classe du 8 au 12 avril.

Elections de délégués de classe :

- **délégués de classe** : Délégués élus : Margot et Timéo. Suppléants : Lenny et Marius. Pour les CM : Morgane et Marius, Alice suppléante. En GS CP : Orlanne et Mahé. En maternelle : Apolline et Lucas.

1er conseil de délégués le vendredi 08/ 02 en salle de réunion à l'école de 11 à 12h. Conseil préparé le mardi 05/ 02 en EMC.

Demandes des enfants délégués pour améliorer leur vie dans l'école :

- Les délégués ont des souhaits et ont préparé un courrier pour Mr le Maire.
 - Remarques des CM2 - CE1 au sujet du **restaurant scolaire** : lorsque les élèves de notre école arrivent à la cantine, les élèves de l'école Notre-Dame ont commencé le repas, et souvent les derniers arrivés n'ont pas leur ration en ce qui concerne les entrées.
 - Un appel aux dons a été lancé auprès des familles pour éventuellement récupérer des petits jeux.
- La prochaine réunion aura lieu le 5 avril.

Site d'école :le site de l'école est maintenant sur le portail académique. Vous pouvez le consulter à l'adresse suivante : <http://sitesecoles.ac-poitiers.fr/chiche/>

L'école a réalisé des flyers pour expliquer les projets. Quelques flyers ont été déposés en mairie pour d'éventuelles nouvelles familles.

III-Garderie périscolaire 2018 -2019

- Décision de l'Agglo : à partir du 4 mars, les élèves de notre école font le trajet garderie-école- garderie à pied. Cette initiative a été prise sans aucune concertation, car le bus , à trois reprises, était au complet.

Nous avons demandé que les deux écoles , **dans un souci d'équité**, fonctionnent de la même manière, à savoir une semaine sur deux (Il était prévu que seule l'école Notre-dame bénéficierait du car).

L'Agglo a finalement décidé que les élèves des deux écoles iraient à la garderie à pied.

- Le 4 mars , le car de la commune est en panne ; les parents, dont les enfants utilisent la navette pour le ramassage dans les lotissements , de même que ceux dont les enfants fréquentent la garderie et utilisent aussi le car, ont été prévenus .

Les parents n'ont pas été informés pour le non transport des élèves de maternelle et de GS CP vers le restaurant scolaire .

La mairie étudie le problème du car : pour l'instant un mini-bus a été loué pour le ramassage des élèves dans les lotissements. La conductrice fait deux tours, voir trois et arrive à 9 h 10 à l'école, ce qui n'est pas acceptable.

A la fin de la réunion, a été émis l'idée de changer les horaires de l'école. Cette solution est à l'étude, tant du côté de l'équipe enseignante, que du côté de la municipalité. Un Conseil d'Ecole exceptionnel pourrait être programmé. Les différentes parties réfléchissent à cette éventualité.

Autre problème : pour les sorties à Pescalis et au Cébron il avait été convenu que Mme Moulin conduirait le car de la commune. Se pose également le problème du coût d'un autre transport . Un courrier a été envoyé à la mairie pour obtenir une aide financière .

IV- TRAVAUX / ACHATS

-La réfection du dortoir est terminée, ainsi que les placards qui ont été agrandis .. C'est une belle réalisation et nous remercions la municipalité.

- Des petits meubles ont été installés dans la classe maternelle à côté du lavabo.

- Un placard a été posé dans la BCD.

-Nous allons recevoir le photocopieur de la mairie le 28 mars . On nous a fait remarquer que les enseignantes faisaient trop de photocopies.

- Les copeaux de bois mis à l'extérieur sont trop gros. Nous n'avons pas eu de réponse de la municipalité à ce sujet .

- Dans le cadre du projet intitulé « **Ecoles numériques innovantes et ruralité** , nous avons envoyé un dossier à l'Inspection pour une demande de subvention pour l'achat de 16 ordinateurs portables avec l'aide de la municipalité.

- Des néons ne fonctionnent plus dans la classe des CM.(mail envoyé à la mairie).

- Mme Turpault avait proposé **la rénovation de certains petits meubles** dans la classe maternelle. Le parent susceptible de réaliser ces travaux est d'accord et attend la matière première (peintures et un peu de bois pour la construction d'une petite étagère pour le rangement de puzzles).

-Une pancarte en bas du parking de l'école avait été demandée pour faciliter les livraisons. Elle n'a pas été posée.

Les enseignantes demandent aux parents de ne pas laisser seul un enfant devant la grille et d'utiliser les parkings comme suit :

-le parking, du côté de la grille rouge , est utilisé par les voitures.

- le parking, côté route de Clessé, est utilisé **uniquement** par les cars. Les piétons passent par l'entrée route de Clessé.

Les membres du Conseil d'école se réuniront le 24 juin 2019